



Als wir nun im Jahre 1815 in Paris waren, besuchte ich auch La Place, einen der größten Mathematiker Frankreichs. Er war Kanzler des Senats.

Wir sprachen von der Umdrehung der Erde, über welche La Place im Jahre 1804 eine Abhandlung geschrieben hatte, voll mathematischer Zeichen. Er sagte mir, daß er die 28 Versuche zu Schlegel in der Grafschaft Mark untersucht hätte und gefunden hätte, daß man 8000 gegen 1 wetten könnte, daß die Erde sich drehe.

Dies ist die Wahrscheinlichkeits = Rechnung über die La Place ein eigenes Capitel in seiner *Mechanique coeleste* gegeben hat.

## 12.

**Der Apostel Johannes.**

Unter den 27 Schriften, die das neue Testament bilden, be-  
sitzen wir 5 von Johannes.

1. Das Evangelium.
2. Den 1. Brief Johannes.
3. Den 2. Brief Johannes.
4. Den 3. Brief Johannes, der an den Ältesten Gajo geschrieben ist.
5. Die Offenbarung Johannes.

Das Evangelium Johannes hat er wahrscheinlich zuletzt geschrieben. Er hat hierin Nichts von der Nacht, in welcher Jesus das Abendmahl einsetzte, erwähnt.

Man sagt freilich, daß er die Nachricht hiervon aus den andern Evangelien als bekannt vorausgesetzt habe. Allein man könnte hiergegen einwenden, wenn er dies in 3 oder 4 Versen gelehrt hätte, so wie Matthäus und Marcus, so wäre es ganz anders gewesen und man hätte nicht nöthig zu sagen, daß es aus Absicht geschehen sei, weil die Andern es schon gesagt hätten.

Christus hat höchstens 150 Wunder gethan, während er hier war, und wenn die katholische Lehre die wahre ist, so müssen täg-